



NACIONALES

SUCESOS

INTERNACIONAL

CIENCIA Y TECNOLOGÍA

OPINIÓN

ENTRETENIMIENTO

DEPORTES

ESPECTÁCULOS

RETOS EN IGUALDAD DE GÉNERO

FERNANDA ALVARADO RAMÍREZ

■ Recientemente, en las últimas elecciones, el pueblo de Costa Rica alzó la mano en el tema de igualdad de género y eligió a la señora Epsy Campbell Barr en la vicepresidencia de la República, convirtiéndose en la primera mujer afroamericana en llegar a este puesto a nivel latinoamericano.

Este ejemplo muestra el progreso del país en este tema. Sin embargo, Costa Rica aún tiene mucho que trabajar en cuanto al tema de igualdad, ya que está comprobado que las desigualdades y disparidades de género en las áreas educativas, políticas, económicas y sociales afectan negativamente tanto a las personas como a sus comunidades. De hecho, así lo afirma el informe sobre el desarrollo humano del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el cual concluye que la desigualdad de género es un factor que obstaculiza el desarrollo humano y pone como ejemplo a los países con altos niveles de desigualdad entre mujeres y hombres, que también se caracterizan por tener bajos índices de desarrollo humano.

Dicho informe hace una afirmación que, como país, nos debería de impactar y

motivar a seguir trabajando en pro de la igualdad de género; "Cuanto más alto es el nivel de igualdad de género en un país, mayor es su desarrollo".

Y es que pese a que Costa Rica, según el "Reporte Global de Brecha de Género" del Foro Económico Mundial, se encuentra de número 33 en el ranking de los países que luchan por la igualdad de género y que, según datos de la Unesco, el 44% de las personas que se dedican a la investigación en Costa Rica son mujeres, aún hoy en el 2018 las mujeres reciben cerca de un 85% de ingresos en comparación con el hombre en el ejercicio de un mismo cargo.

Costa Rica ha tenido logros importantes en los derechos de las mujeres, sin embargo, queda mucho trabajo por hacer para avanzar en la igualdad de oportunidades y derechos entre hombres y mujeres en las distintas áreas. Además, estadísticamente está comprobado que los miembros de una sociedad perciben la igualdad de género como algo positivo y respaldan su consecución.

Es por ello que el actual Gobierno debe continuar con el avance de esta lucha y trabajar en lo que son los principa-

les retos. A marzo de este año, se habían registrado cinco femicidios, por lo que uno de los retos como país es seguir trabajando en programas contra la violencia intrafamiliar y de violencia contra las mujeres. Otro de los retos es que la generación de ingresos y trabajos sigue liderada por hombres. Asimismo, la corresponsabilidad social de cuidado de niños, personas enfermas y adultos mayores está estancada, pues en su mayoría esta función recae en las mujeres. En fin, áreas como la salud, la educación, la social, la económica, entre otras.

Sin embargo, para que hombres y mujeres tengan estas posibilidades que les permitan disfrutar la vida que desean y contribuir con el desarrollo cultural, político, y económico del país, no debemos de dejar de lado fomentar los valores, las actitudes y tradiciones. Al trabajar todo esto en conjunto y que cada uno como ciudadano ponga su cuota de aporte a este esfuerzo y el actual gobierno trabaje en estos retos, estaremos más cerca de lograr la equidad de género en Costa Rica.

Este reto es de todos. Recuerde que, entre más alto sea el nivel de igualdad en un país, mayor será su desarrollo.